



PILAR R. QUIRÓS
✉ prquiros@diariosur.es

LA CASONA DEL PARQUE

Alcalde, ¿de la lista más votada?

La oposición 'bombardeará' en el pleno con sendas mociones para que no se reforme la Ley Electoral. El PP estudia si admitirlas a trámite porque «ya se ha debatido en julio»

El primer pleno de septiembre, el de la vuelta al cole consistorial, se plantea calentito. Llegan los señores concejales con las pilas cargadas y con ganas de coger de nuevo la senda de la disputa, esa que medio-enterraron para pasar el duro estío, entre el sopor y el asueto. La propuesta popular para reformar La Ley Electoral con miras a las próximas elecciones del mes de mayo para que el alcalde sea el de la lista más votada, ha calentado motores en los grupos de la oposición, PSOE e IU, que presentarán sendas mociones al próximo pleno municipal para rechazarla.

La portavoz socialista, **María Gámez**, asegura que trabajarán duro para que las reglas del juego democrático no se cambien a ocho meses de las elecciones municipales. Para Gámez, es obvio que el interés irrefrenable de hacer esta reforma solo obedece a «utilizarla como un arma electoral, sobre todo cuando han sufrido ese revés en las europeas», explica. «Hay que replantearse muchos asuntos de nuestro sistema democrático pero no de esta forma, corriendo y sin el consenso de todas las fuerzas políticas». Respecto a que el PP les azuzo con que esta reforma ya la incluyó **Rodríguez Zapatero** entre sus propuestas electorales, indica: «Esto es solo una argucia. Es cierto que el PSOE lo propuso, pero con consenso de todas las fuerzas políticas y utilizando una segunda vuelta, y nunca con tanta premura antes de unas elecciones municipales».

El portavoz de IU, **Eduardo Zorrilla**, elevará a pleno una moción que su partido está llevando a todos los municipios españoles en los que tienen representación. A su juicio, este sistema en el que se primaría a la fuerza que más votos sacase para que de ella salga el alcalde, «vulnera el principio de soberanía popular, y la máxima de una persona, un voto» ya que ha-



Esta zona es la que propone IU para aparcar bicis. :: P. R. Q.

bría una especie de primas de concejales para que la lista más votada fuese la que tuviese más ediles, aunque en el fondo no los hubiesen obtenido democráticamente».

A Zorrilla se le plantea una tesis histórica pero cercana. Cuando el otrora portavoz de IU **Antonio Romero** perdió las elecciones municipales frente a **Celia Villalobos** en mayo de 1995, decía a diestro y siniestro que se sentía «alcalde moral de Málaga» porque si hubiese habido una segunda vuelta, como en Francia, él habría sido el regidor. En este caso, Villalobos gobernaba en minoría (15 concejales), IU había obtenido nueve (su récord municipal en Málaga) y el PSOE, con **Eduardo Martín Toval**, siete (su peor registro).

Ante estas mociones, que están por llegar a manos del equipo de gobierno, el portavoz popular, **Mario Cortés**, explica que se queda asombrado de las propuestas porque «de este asunto ya se habló en el último pleno de julio y la oposición se negó, incluso, a que se debatiese la posible reforma, se opusieron incluso a que los ciudadanos pudiesen dar su opinión, que eso

si que es antidemocrático». Por estos motivos, y porque considera que el asunto ya está debatido en el pleno, y que los ciudadanos conocen la posición del PSOE e IU en contra, considera que estas mociones a lo mejor no tendrían que admitirse a trámite, a lo que añade también cuestiones de reglamento. Si toman esta decisión provocarán a buen seguro las iras de la oposición. La cosa está que arde.

En los alrededores

HABRÁ UN NUEVO PARKING DE BICIS

Tras la publicación en este espacio el hecho de que los funcionarios aparcan sus bicis debajo de la escalinata principal del Ayuntamiento porque este verano (aunque ya lo hicieron antes) se volatilizó el parking de bicicletas de la calle (justo enfrente de la entrada), se ha generado esta semana una pequeña tormenta del desierto de dimes y directes a pie de pasillo. Funcionarios del Consistorio, que van en bicicleta, y el propio portavoz de IU, **Eduardo Zorrilla**, que suele desplazarse a dos ruedas sin motor, aunque no aparca ahí porque reco-

noce que no es un sitio adecuado máxime cuando el resto de los ciudadanos no lo pueden usar, se han quejado abiertamente y han demandado un espacio para poder dejar estos vehículos sostenibles que «preconizan la smart city, de la que tanto habla el alcalde en todos los foros», como explicaba el portavoz de IU. «No parece lógico que se hagan tantos esfuerzos para promover la bicicleta, con el plan andaluz, que el Consistorio ponga bicicletas de alquiler por la ciudad, y que a la hora de la verdad no se pueda aparcar en los alrededores del Ayuntamiento», abundaba. Otros funcionarios, que prefieren mantenerse en el anonimato, reclaman un sitio para aparcar un vehículo medioambiental como es la bici en su lugar de trabajo. «No pedimos ninguna barbaridad; contribuimos a mejorar la calidad de vida de la ciudad no contaminando y damos ejemplo usando un medio de transporte limpio y sano; ¿tan difícil es que tengamos un lugar donde dejarla? Si este no es adecuado, pues otro», afirmaban.

De hecho, Zorrilla propuso como aparcamiento de bicicletas la parte trasera del Ayuntamiento, donde hay un pequeño patio dentro de las rejas del edificio. «Incluso policías locales me han comentado que éste sería un lugar perfecto».

En cuanto a la responsabilidad del Ayuntamiento por haber demantelado el aparcamiento de bicicletas de la calle durante el verano, el concejal de Movilidad, **Raúl López**, explica que había que habilitar un aparcamiento para los autobuses turísticos justo en el Parque (frente al Consistorio) para sustituir el que había en el Postigo de los Abades, y explica que ya está previsto poner en marcha un espacio para bicicletas en los alrededores, «algo que vamos a ejecutar a finales de esta semana o principios de la próxima; entendemos las demandas y que es necesario».

Una delegación turca visita Málaga para conocer la gestión en materia de ruidos

:: SUR

MÁLAGA. Una delegación del Gobierno y de las principales capitales de Turquía visitarán hoy viernes la capital dentro de un recorrido que realizan por España en el marco del proyecto europeo para la evaluación y gestión de la contaminación acústica, que está liderado por la empresa andaluza Inerco en Turquía y que supondrá la creación de los mapas de ruidos en 14 ciudades turcas.

La delegación se reunirá hoy viernes con los técnicos del Área de Medio Ambiente, según ha informado el Ayuntamiento de Málaga a través de un comunicado, en una jornada de trabajo en la que conocerán la normativa municipal sobre el ruido y diversos aspectos relacionados con esta temática.

Asimismo, la delegación visitará las ciudades de Madrid, Sevilla y Granada, que también forman parte del proyecto de asistencia técnica en el plan de desarrollo en Turquía de la legislación de la Unión Europea.

A primera hora, los miembros de la delegación serán recibidos por el alcalde, Francisco de la Torre, en el Consistorio para desplazarse posteriormente al Hospital Noble, sede del Área de Medio Ambiente y Sostenibilidad, donde los técnicos abrirán el programa de trabajo con una exposición de las características de la ciudad de Málaga y se proyectará el vídeo 'Málaga Global'.

Un segundo bloque estará dedicado a la normativa municipal sobre el ruido, con un análisis de las ordenanzas municipales y una exposición de la tipología de denuncia de ruido y su tramitación en el Área de Medio Ambiente y Sostenibilidad.

El tema de los mapas de ruido ocupará la tercera intervención, donde tratarán los mapas de ruido de Málaga. Por otro lado, la jornada de estudio finalizará con la exposición de los Planes de Acción contra el Ruido de la ciudad de Málaga y la problemática derivada del ruido del ocio y actuaciones de prevención y corrección.

EN BREVE

Reconocen a Frutos su apuesta por la gastronomía malagueña

:: SUR. El restaurante Frutos ha recibido la placa Sabor a Málaga que acredita la integración de este establecimiento en la marca de promoción y comercialización agroalimentaria impulsada por la Diputación. En la entrega del distintivo, el presidente de la Diputación, Elías Bendo, destacó «la apuesta de Frutos por

los productos, la tradición y la cultura gastronómica de la provincia». El propietario de Frutos, Armando Herranz, y Elías Bendo informaron de que Sabor a Málaga y el restaurante celebrarán, a lo largo de los próximos dos meses, las 'Jornadas de la Gastronomía Malagueña', en las que se analizará la historia, la tradición y la actualidad de los productos de las cinco comarcas de la provincia de Málaga. Las jornadas arrancarán este próximo lunes día 15 y se prolongarán hasta el 23 de noviembre. Se dedicará una quincena a cada una de las cinco comarcas de la provincia.

El Clínico desarrolla cuatro líneas de investigación del corazón

:: SUR. La unidad de gestión clínica del corazón del Hospital Clínico cuenta con cuatro grandes líneas de investigación para avanzar en conocimientos orientados a mejorar la calidad de vida de los enfermos crónicos con dolencias cardíacas. Unos 25 profesionales, entre cardiólogos, cirujanos cardiovasculares, bioquímicos y personal de enfermería, trabajan en la unidad del corazón del Clínico.

Muere un niño de dos años por quemaduras

:: SUR. Un menor de dos años falleció el martes debido a una parada cardiorrespiratoria después de haber pasado más de 20 días ingresado en la Unidad de Vigilancia Intensiva del Materno con quemaduras de segundo y de tercer grado en el 30 por ciento de su cuerpo, sufridas como consecuencia de un accidente doméstico. El niño habría tirado del cable de una freidora que se encontraba encendida y el aceite hirviendo le cayó encima.

Unicaja presenta la quinta edición de su 'Guía Financiera'

:: SUR. Unicaja ha presentado una nueva edición de su 'Guía Financiera', realizada al amparo del proyecto de educación financiera Edufnet con el objetivo de orientar a los ciudadanos en sus relaciones con las entidades financieras y facilitar la toma de decisiones sobre los diferentes productos y servicios ofertados. Los contenidos están disponibles a través del portal web www.edufnet.com

